



DÉTECTOR LES DEEPFAKES

Conseil pour les apprenants

Si quelque chose vous semble « étrange » (bizarre, faux, difficile à expliquer), faites confiance à votre intuition : les deepfakes se cachent souvent dans ces petits détails. Lorsque vous regardez une vidéo ou une photo, posez-vous les questions suivantes :



Visage

- Le visage semble-t-il trop lisse ou trop ridé par rapport au reste du corps ?
- La peau, les cheveux et les yeux semblent-ils appartenir à la même tranche d'âge ?

Yeux et sourcils

- Les ombres autour des yeux et des sourcils semblent-elles naturelles ?
- La lumière frappe-t-elle les yeux comme on pourrait s'y attendre dans cette scène ?

Lunettes

- Y a-t-il des reflets ou des éblouissements dans les lunettes ?
- L'éblouissement se déplace-t-il naturellement lorsque la personne bouge la tête ?

Barbe

- La barbe, la moustache ou les pattes ont-elles un aspect naturel ou semblent-elles plutôt avoir été « peintes » ?
- S'ils n'ont pas de poils sur le visage, leur peau semble-t-elle trop lisse ou bizarre à l'endroit où les poils devraient se trouver ?

Détails du visage

- Les grains de beauté et les taches de rousseur semblent-ils réalistes, ou restent-ils parfaitement immobiles lorsque le visage bouge ?

Clignement des yeux

- Clignent-ils trop peu, trop souvent ou selon un rythme étrange ?

Bouche et lèvres

- Les mouvements des lèvres correspondent-ils naturellement aux mots, ou semblent-ils légèrement décalés (comme un mauvais doublage) ?